
Ароморфозы

стажировКа в Китае: о ГиМНе Перед ПараМи, зарядКе и отзЫвЧивости
Своими впечатлениями о поездке 

в Китай в Синьцзянский универси-
тет поделился заместитель дирек-
тора по общим вопросам и  воспи-
тательной работе ИЕСЭН, кандидат 
химических наук, доцент Алексей 
Сергеевич Хомченко. 

— Алексей Сергеевич, что, на Ваш 
взгляд, было самым удивительным 
в студентах Китая?

— Отношение китайских студентов 
к учебе, их стремление учиться. Инте-
ресно начинается их день: с утра гим-
настика. Весь университет в 8 часов 
утра строится, выполняет упражне-
ния и только потом студенты идут на 
занятия. В каждой аудитории висит 
портрет вождя Мао Цзэдуна — госу-
дарственного и политического деятеля 
и китайский флаг.  Все занятия начи-
наются с того, что студенты поют гимн, 
а потом только приступают к учебному 
процессу.

— Чем Вам запомнился Китай?
— В Китае очень много музеев, и что 

особенно важно — культуре придается 
огромное значение, идет массовое её 
пропагандирование. Даже в магазинах 
все так красочно и похоже на предмет 
искусства. В Китае, как известно, боль-
шое население, но, несмотря на это, 
на улицах  всегда царит чистота. Это 
очень своеобразная, красивая страна. 
Когда студенты из Китая  приезжают к 
нам на стажировку, они часто говорят: 
«Как у вас хорошо, у  вас на улицах так 
мало людей!»

Опять же в связи с численностью, 
преобладают в стране 25-этажные 
дома, они большой площади,  кра-
сивые. Жители отличаются госте-
приимством — в национальной 
культуре присутствуют пышные 
традиционные чаепития. 

Анастасия Вахрушева, студентка 350 
группы, побывала на языковой стажи-
ровке в Синьцзянском университете и 
рассказала нам об этом.

— Анастасия, как Вы считаете, на-
сколько важны такие поездки для 
студентов? 

— Когда только начала изучать ки-
тайский язык, то не знала, что мне 
удастся побывать в Китае. После года 
посещения занятий, я решила согла-

Богатая история и культура 
этой страны, огромная терри-
тория и природное разнообра-
зие создают широкий выбор 
возможностей. И дабы не упу-
стить эти возможности, сту-
денты НГПУ уже неоднократ-
но посетили эту загадочную 
страну с целью прохождения 
двухнедельной  языковой ста-
жировки в Лингвистическом 
Институте Синьцзянского 
Университета. 

ситься на выездную языковую прак-
тику. Считаю, что такие поездки очень 
важны при изучении языка, так как 
есть возможность за две недели полно-
стью окунуться в незнакомую среду и 
проявить все свои знания. 

— Какая была цель, задачи вашей 
поездки? Удалось ли их реализо-
вать? 

— Наши цели и задачи состояли в 
том, чтобы ходить на занятия по китай-
скому языку в Синьцзянском универ-
ситете, познакомиться и подружиться 
со студентами, узнать культуру, посе-
щая музеи, парки и другие достопри-
мечательности, а также попробовать 
национальную кухню. С этим всем мы 
легко справились. Студенты универ-
ситета с удовольствием помогали нам, 
если возникали вопросы, с  некоторы-
ми до сих пор поддерживаю связь. 

— Что стало самым запоминаю-
щимся в той поездке? Познакоми-
лись ли с местными традициями, 
обычаями?

— Самым запоминающимся момен-
том было видеть, как пожилые люди 
рано утром занимаются на специаль-
ных площадках, играют в баскетбол, 
практикуют ушу. Еще одно яркое вос-
поминание – присутствие полиции ве-
чером на улицах. Такие меры исполь-
зуются для обеспечения безопасности 
граждан.

В кампусе, где мы жили, были не 
только китайские студенты, но и пред-
ставители других мусульманских на-
родов Китая. Благодаря этому на 
территории университета множество 
заведений общепита с двумя кухнями 
— нам удалось попробовать обе. Вблизи 
университета находится исторический 
музей Синьцзян-Уйгурского автоном-
ного района, в котором представлены 
настоящие мумии и многие интересные 
исторические находки. Также удалось 
посетить геологический музей: мне, 
как географу, этот музей показался са-
мым интересным. Урумчи – крупный и 
современный город, там созданы «зе-
леные островки», множество парков с 
прудами. Самым крупным парком был 
«Красная гора», день нашей прогулки 
совпал с праздником пожилых людей, 
поэтому множество семей ходили со 
своими родителями. 

— Ваши пожелания тем, кто хочет 
начать изучение китайского языка, 
но еще не решается?

— Я всем советую изучать иностран-
ный язык и только потом лететь в ту 
или иную страну. Ведь так вы сможе-
те понять и сказать любую фразу, со-
вершенствовать свои знания. Китай 
— страна с добрыми, отзывчивыми 
людьми, которые попытаются сделать 
так, чтобы вы поняли их культуру. Ведь 
там совершенно другая жизнь

Алёна Андрющенко
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